

Musikschule der Stadt Troisdorf

Sachstandsbericht 2023

Sachstandsbericht 2023:

Insgesamt stieg die Schüler*innenzahl im letzten Jahr um ca. 1 Prozent. Eine Zurückhaltung bei den Anmeldungen ist aber dennoch spürbar. Wir führen dieses weiterhin auf die stark gestiegenen Lebensunterhaltungskosten zurück.

Hier die Zahlen im Einzelnen:

Zum Stichtag 31.12.2023 hatte die Musikschule 982 Schüler*innen, die sich wie folgt auf die einzelnen Fächer aufteilen.

Elementarer Musikunterricht	Musikzwerge	87
	Kreativer Kindertanz	55
	Musikalische Früherziehung	232
	Ballett	47

Orientierungsstufe	Instrumentenkarussell	12
--------------------	-----------------------	----

Instrumental- und Vokalunterricht	Violine	45
	Violoncello	8
	Klavier	180
	Blockflöte	35
	Querflöte	8
	Oboe	3
	Klarinette	1
	Saxophon	20
	Trompete	12
	Tuba	1
	Posaune	5
	Gitarre	67
	E-Gitarre	11
	E-Bass	2
	Keyboard	22
	Orgel	1
	Schlagzeug/Percussions	34
	Gesang	18
	Saz (Baglama)	14

Ensembles/Ergänzungsfächer Anzahl der zahlenden Schüler*innen in der Klammer	Flötenspielkreis	6
	Schülerorchester	11
	Kammermusik	26
	Big-Band	21 (21)
	Jugendband	8
	Kinderchor	10 (6)
	Chor (GATogether)	35 (35)
	Gitarrenspielkreis	6
	Musiktheorie	4

Elementarunterricht und Orientierungsstufe (incl. Instrumentenkarussell)		433
Instrumentalunterricht		487
Zahlende Schüler*innen in Ensembles		62
Gesamtzahl zahlender Schüler*innen		982

Zum Vergleich: am 31.12.2022 waren es 972 Schüler*innen.

Im Laufe des Jahres haben 1.323 Schüler*innen (2022 waren es 1.276) Angebote der Musikschule in Anspruch genommen. Hierbei gab es 1.440 Fachbelegungen (2022: 1.449).

Veranstaltungen

2023 war das erste Jahr nach der Coronapause, in dem die Musikschule wieder Großveranstaltungen durchführen konnte.

- In Schüler*innenvorspielstunden und öffentlichen Konzerten haben sich auch 2023 viele unserer Schüler*innen präsentiert.
- Im März war die Musikschule im Rahmen der „Glückswoche“ der Bibliothek mit zwei Veranstaltungen beteiligt.
Es fand ein Ensemblekonzert und das Konzert der Preisträger diverser Wettbewerbe statt.
- Die Tanzabteilungen präsentierten sich am 18.03.2023 vor ca. 500 Zuschauer*innen. Unter dem Titel „Im Wald der verwunschenen Elfen“ führten über 100 Kinder der Abteilungen des kreativen Tanzes und der Ballettabteilung der Musikschule ein selbst geschriebenes Märchen und selbst entwickelte Choreographien auf.
- Am Tag der offenen Tür am 07.05.2023 konnten wir ca. 400 Besucher*innen in der Römerstraße begrüßen.
Alle Instrumente konnten hier ausprobiert werden. Die Lehrkräfte standen für Beratungsgespräche zur Verfügung.
Ein buntes Bühnenprogramm mit Auftritten unserer Instrumentalensembles und einiger Tanzgruppen gab einen guten Überblick unserer Angebote.
- Am 13.06.2023 wurde das neue Klavier des Kunsthauses im Rahmen eines Lehrerkonzertes der Musikschule eingeweiht.
Lehrkräfte der Musikschule spielten u.a. Werke von Bach, Mozart, Schubert, Chopin und Sibelius.
Auch Jazz-Einlagen wurden geboten.

- Am Wochenende vom 28. und 29. Oktober sang der neuformierte Chor der Musikschule „GATogether“ sein Programm „May it be“ im Gymnasium zum Altenforst und in der kath. Sankt Johannes-Kirche in Sieglar. Es war ein großer Erfolg. Bei beiden Konzerten zusammen konnten wir ca. 450 Zuhörer*innen verbuchen.
- Das Gitarrenensemble und die Baglama-Gruppe der Musikschule waren im Rahmen des Kulturrucksackes aktiv. Sie traten u.a. bei der Kulturrucksack-Abschlussveranstaltung in Rösrath auf und präsentierten unter der Leitung von Herrn Froitheim und Herrn Bozoglan eine musikalische Reise „vom Rhein an den Bosphorus“
- Schüler*innen der Musikschule haben sich auch in diesem Jahr an Weihnachtsfeiern der AWO Troisdorf beteiligt.

Wettbewerbe „Jugend musiziert 2023“ und „Musizierende Jugend im Rhein-Sieg-Kreis“

Unsere Schüler*innen waren auch in diesem Jahr wieder sehr erfolgreich.

Beim Wettbewerb „Musizierender Rhein-Sieg-Kreis“ konnten sie insgesamt sieben erste Preise und vier zweite Preise erringen.

Beim Wettbewerb „Jugend musiziert“ konnten auf Regionalebene 3 erste, 2 zweite und 2 dritte Preise errungen werden.

Auf Landesebene wurden ein erster Preis und 2 dritte Preise erspielt.

„Klassik ist Klasse!“ (früher: „MuKi“)

„MuKi“ steht hierbei für „Musikschule goes Kita“ und ist das Nachfolgeprojekt des, von den Musikschulen Troisdorf und Bornheim zum Beethovenjahr entwickelten „LuKi“-Projektes.

In 2023 wurde das weiterentwickelte Projekt unter dem Namen „Klassik ist Klasse!“ im Familienzentrum Niederkasselerstraße durchgeführt.

Zwei Lehrkräfte haben sechs Stunden wöchentlich musikalische Bildung für alle Kinder der Einrichtung im Familienzentrum angeboten.

Die Mittel für die Verlängerung des Projektes bis Ende 2024 (14.231 €) wurden vom Verband der Musikschulen mittlerweile bewilligt.

Geflüchtete aus der Ukraine

37 Flüchtlinge haben im Jahr 2023 Unterricht an der Musikschule erhalten.

Kulturrucksack

Auch in 2023 wurde ein großer Teil unserer Baglamakurse durch den Kulturrucksack gefördert.

Ein Kooperationsprojekt der Baglamagruppen und des Gitarrenensembles wurde weitergeführt.

Kulturstrolche

In 2023 haben drei Grundschulklassen die Musikschule besucht und das Angebot „Musik zum Anfassen“ genutzt.